
ДЕНЬ ЗА Д Н Е М 

СЕЛЬСКИЙ ЦЕХ КОМБИНАТА 
Буквально на днях мы подписали 

с австрийской фирмой «Haas» кон
тракт о закупке и строительстве у 
нас автоматизированного производ
ства вафель. Уже в четвертом квар
тале этого года вафельная линия 
должна будет выдать свою продук
цию. Продолжаем работу над реше
нием проблемы обеспечения наше
го продовольственного комплекса 
одноразовой посудой и упаковкой. 
Такое специализированное произ
водство нам сейчас крайне необхо
димо. 

Серьезно работаем над повыше
нием качества колбасных изделий, 
выпускаемых нашей мясоперераба-

(Окончание. Начало 
на 1 стр.) 

У двух этих, казалось 
бы, разноплановых собы
тий есть одно общее нача
ло — это политика руко
водства нашего акционер
ного общества, направлен
ная на укрепление соб
ственной продовольствен
ной базы комбината. Об 
этом наш с е г о д н я ш н и й 
разговор с заместителем 
генерального д и р е к т о 
ра ОАО « М М К » по тор
г о в л е , п р о и з в о д с т в у 
п р о д у к т о в п и т а н и я и 
товаров народного по
требления А. И. З А Б 0 -
ЛОТНИМ. 

— За последнее деся
т и л е т и е М а г н и т о г о р с 
к и й м е т а л л у р г и ч е с к и й комби
нат, крупнейший в России произ
в о д и т е л ь м е т а л л о п р о д у к ц и и , 
постепенно превратился в круп
нейшего в городе производите
ля р а з н о о б р а з н ы х п р о д у к т о в 
питания. А ведь если вспомнить 
м у д р о г о д е д у ш к у К р ы л о в а : 
«Беда, коль пироги начнет печи 
сапожник , а сапоги тачать пиро
ж н и к » , — захочется с ним согла
ситься в том, что к а ж д ы й дол
ж е н заниматься своим делом, 
тем, которое у него лучше всего 
получается... 

— А разве у комбината плохо по
лучается выпечка хлеба и кондитер
ских изделий? Не в доменных же пе
чах это делается, а на прекрасном, 
современном предприятии, специ
ально купленном и построенном по 
французской технологии. Разве не 
лучше, чем на городском молочном 
комбинате, получаются на нашем 
молочном заводе в МОСе йогурты, 
сметана, сыры, кефир и прочие про
дукты? Никто в городе не вырабаты
вает фруктовых и овощных соков на 
столь современном специализиро
ванном оборудовании, какое имеет
ся у нас в Теплично-овощном совхо
зе. В городе теперь достаточно мно
го производителей мясных продук
тов, но никто из них не располагает 
столь совершенной технологией про
изводства полного, законченного 
цикла — от выращивания скота до 
его забоя и переработки без малей
ших отходов, какой располагает на 
сегодняшний день наш комбинат.-

Вопрос можно было бы поставить 
несколько по-другому: зачем надо 
было комбинату, его руководству 
развивать собственное производ
ство продуктов питания? Ответить 
можно совершенно однозначно: для 
гарантированного обеспечения на
дежной социальной защиты своих 
трудящихся, для того, чтобы их вы
сокоэффективная работа поддержи
валась нормальным продоволь 
ственным снабжением. 

Надо заметить, что социальная 
политика руководства ММК и преж
де имела ту же генеральную цель. 
Ведь подсобные сельские хозяйства 
на Магнитострое начали развивать
ся с 1929 года. В военное и послево
енное время очень выручал метал
лургов ОРС (отдел рабочего снабже
ния). Сегодня, можно сказать, обес
печивается не только преемствен
ность этой политики, но и ее даль
нейшее развитие на новом уровне. 

Решением р у к о в о д с т в а ОАО 
«ММК» надежное продовольствен
ное обеспечение выделено в доста

точно мощную и широкую отрасль, 
куда входят предприятия агропро
мышленного комплекса, комбинат пи
тания и управление торговли. Сред
ства, вложенные комбинатом в созда
ние и развитие сельскохозяйственно
го цеха и перерабатывающих пред
приятий, дают сегодня обнадежива
ющие результаты. 

Продовольственный комплекс ММК 
в настоящее время является в нашем 
городе серьезнейшим стабилизирую
щим фактором. От этого объективно
го итога никуда уже не денешься. 
Трудно представить сегодняшний 
магнитогорский рынок продоволь
ствия без ежемесячных 130 тонн кол
басных изделий более чем 50-ти раз
ных сортов, без 100 с лишним тонн 
мяса и мясных полуфабрикатов, без 
300 с лишним тонн хлебобулочных и 
60—80 тонн кондитерских изделий, 
без 400—450 тонн молочных продук
тов и сотен тонн овощей и фруктов, а 
теперь еще и без десятков тонн под
солнечного масла нашего собственно
го производства. 

Конечно, не будь своего агропро
мышленного комплекса, все это при
ходилось бы закупать и завозить со 
с т о р о н ы , но с какими затратами 
средств? Сколько металла приходи
лось бы отдавать в обмен на привоз
ную колбасу! 

— Прошедшая в минувшую суб
боту ярмарка н а г л я д н о продемон
с т р и р о в а л а в о з м о ж н о с т и п р о д о 
в о л ь с т в е н н о г о к о м п л е к с а ММК. 
Они д е й с т в и т е л ь н о в п е ч а т л я ю 
щие . Но с у д я по тому, к а к и е з а д а 
ч и с т а в и т п е р е д р у к о в о д и м о й 
Вами о т р а с л ь ю г е н е р а л ь н ы й д и 
р е к т о р , а г р о п р о м ы ш л е н н ы й ком
п л е к с п р о д о л ж а е т р а з в и в а т ь с я . 
Ч т о н о в о г о с л е д у е т о ж и д а т ь в 
б л и ж а й ш е й п е р с п е к т и в е ? 

— Уже в этом месяце расширяет
ся ассортимент выпускаемой продук
ции на нашем молочном заводе, где 
в только что возведенном пристрое 
пущены в эксплуатацию новые мощ
ности Расширение завода позволит, 
надеемся, не только увеличить объем 
выпуска продукции, но и поднять ее 
качество. 

Будем расширять производство 
собственного растительного масла, 
чтобы полнее удовлетворять потреб
ности в нем не только трудящихся 
комбината, но и всех горожан —мощ
ности построенного нами в Буранном 
совхозе завода позволяют это сде
лать. Понадобится,естественно,уве
личить посевы подсолнечника. Об 
этом мы намерены договариваться с 
хозяйствами соседних сельских рай
онов области. 

тывающей компанией. Приглашали 
серьезных специалистов из Герма
нии и Австрии, чтобы они изучили 
производственные в о з м о ж н о с т и 
МПК и выдали конкретные рекомен
дации по улучшению потребительс
ких свойств нашей колбасы. 

— Прошу Вас, Анатолий Ивано
вич, коротко сказать об основ
ном с о д е р ж а н и и встречи гене
рального директора ОАО « М М К » 
с главами администраций сосед
них сельских районов. 

— Инициаторами этой встречи вы
ступили наши соседи. Это и понят
но: приближается посевная кампа
ния, а проблем на селе столько, что 
решить их собственными силами нет 
никаких возможностей. Главы адми
нистраций и обратились за помощью 
к нашему комбинату, поскольку мы 
всегда приходили на выручку в труд
ных ситуациях. Для успешного про
ведения посевной Агаповскому, Вер
хнеуральскому, Кизильскому, Нагай-
бакскому и Уйскому районам требу
ется минимум от восьми до десяти 
тысяч тонн дизельного топлива и 
две—две с половиной тысячи тонн 
бензина. Это топливо селяне просят 
у комбината в качестве товарного 
кредита под гарантированное его по
гашение своей продукцией — моло
ком, зерном, мясом. 

Крайне нуждаются хозяйства со
седних районов в обновлении парка 
уборочной и пропашной техники. 
Приобрести ее за наличный расчет 
они, конечно, не могут. На встрече 
соседи попросили комбинат помочь 
им приобрести эту технику на осно
ве лизинговых соглашений с произ
водителями тракторов и комбайнов, 
которые имеют с ММК прямые парт
нерские отношения. Рассчитывать
ся за приобретенную таким образом 
технику соседи готовы тоже сель
хозпродукцией, в течение несколь
ких последующих лет. 

Изучив потребности соседних 
сельских районов, В. Ф. Рашников 
принял решение заключить с каж
дым из них конкретные договоры де
лового сотрудничества, предусмот
рев взаимную выгоду сторон. О вза
имоотношениях с сельскими района
ми следует рассказать отдельно и 
подробнее, а пока можно ограни
читься этой короткой констатацией. 
Могу лишь заключить, что развитие 
взаимоотношений с соседними рай
онами укладывается в стартегичес-
кую политику руководства комбина
та по гарантированному обеспече-

' нию металлургов и всех горожан про
дуктами питания собственного про
изводства. 

Беседовал М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

ПРЕАУПРЕЖЛЕНИЕ Еще в полях 
белеет снег, а воды уж 
в е с н о й ш у м я т . . . 

Генерольный директор ОАО 
«ММК» издал традиционный 
весенний приказ по комбинату 
«Об организации пропуска ве
сенних паводковых вод». Опре
делен состав общекомбинатс
кой комиссии, намечены мероп
риятия. 

Пропуском паводковых вод на тер-
I ритории цехов даже при небольших 
! объемах необходимо заниматься 
| всерьез, следует привести в поря

док водоотливные средства откач
ки воды из мест возможного затоп
ления, организовать уборку снега и 
льда с крыш зданий и сооружений, 
очистить нагорные и сточные кана
вы действующих карьеров, проходы 
под мостами и дорогами... Кстати, 
нынешней зимой дороги на комби
нате поддерживались почти в иде
альном состоянии, чего не скажешь 
о городских магистралях. Цех бла
гоустройства организовал и своев
ременный вывоз снега с территории 
предприятия. Это значительно об
легчит выполнение паводковых ме
роприятий. 

От поверхностных талых вод на 
I территории комбината крупных не

приятностей не ожидается, если, ко-
I нечно, все намеченные мероприятия 
| будут своевременно выполнены. 

Есть проблемы по очистке северной 
и особенно южной нагорных канав. 
В прошлом году во время проливных 
дождей на южной были случаи мес
тных подтоплений даже городской 
территории, поскольку оказались 
забиты мусором дюкеры — участки 
водопроводного трубопровода, про
кладываемые ниже дна рек, оврагов 
и искусственных сооружений. Часть 
их была прочищена в прошлом году, 
оставшиеся необходимо очистить 
силами производственников комби
ната и организаций города. 

Что ожидать в этом году от павод
ка? На этот вопрос отвечает замес
т и т е л ь г л а в н о г о э н е р г е т и к а 
комбината, член городского па
водкового штаба В. АЛЕХИН. 

— В середине прошлой недели 
работники цеха водоснабжения на
чали снегомерную съемку нашей ак
ватории по реке Урал, чтобы опре
делить количество талых вод для 
наполнения Верхнеуральского водо

хранилища. Это первая съемка в 
нынешнем году, но, думаю, будет и 
вторая, потому что по прогнозу в 
марте ожидаются снегопады. 

Уже третий год подряд на нача
ло паводка мы имеем значительные 
запасы воды в снеге. Предыдущие 
две весны не дали большой воды в 
Верхнеуральское водохранилище, 
они были затяжные, вода испари
лась и вымерзла. В течение лета из-
за обильных осадков приходилось 
несколько раз набирать до «крас
ной» черты Верхнеуральское водо
хранилище. Чтобы не входить в зиму 
с запасом воды свыше 601 млн ку
бометров, мы четырежды специаль
но сбрасывали воду через шлюзы. 
Перед самой зимой водохранилище 
вновь наполнили. Ныне в нем около 
584 млн кубометров. 

Перед нами стоит задача подго
товить программу нормального про
пуска паводковых вод, чтобы избе
жать угрозы затопления подвалов 
производственных помещений, где 
размещено оборудование, а также 
строений, которые находятся в пой
ме реки Урал. К сожалению, в после
днее время появляется все больше 
желающих строиться в пойме реки 
Урал. Но люди забыли, что пойма — 
это часть речной долины, затопляе
мая в половодье, и потому она не 
предназначена для постройки жилья 
и разведения садов. Когда-нибудь 
природа возьмет свое: при мощном 
паводке мы, естественно, будем вы
нуждены сбрасывать воду из водо
хранилищ. При нормальном сбросе 
150 кубометров воды в секунду ее 
уровень в пойменных местах подни
мается до 1,5 метра. Кому тогда 
предъявлять ущерб, нанесенный 
разбушевавшейся стихией? 

В заключение — прогноз погоды 
на март. Во второй декаде предпо
лагаются осадки, температура по
высится: ночью минус 8-13, днем ми
нус 3 — плюс 2. В третьей декаде 
марта временами ожидается мокрый 
снег. Температура воздуха ночью 
минус 5-10, днем от минус 4 до плюс 
2. Но прогнозы часто не совпадают 
с действительностью. Потому будем 
действовать, исходя из обстановки. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

ВЫСТАВКИ ПОСВЯЩЕННАЯ 
духовному подвигу 

В городском краеведческом музее развернута экспозиция выс
тавки «Путь с Богом», посвященная духовному подвигу верую
щих магнитогорцев, которые несмотря на многолетние гонения 
церкви в советский период сохранили для потомков уникальные 
богослужебные книги, иконы и складни. Сам музей после закры
тия Никольского храма более тридцати лет хранил в запасни
ках церковную утварь и иконы, одежду священников и диаконов 
— ризы, распятья, палицы, епитрахили, набедренники и пояса, 
орари, стихири и поручи... После восстановления храма все это 
было возвращено церкви. 

После выступления хора духовной песни настоятель Свято-Никольской 
церкви отец Федор напомнил собравшимся о тяжкой судьбе многих свя
щеннослужителей Магнитки, которым пришлось испить горькую чашу гоне
ний и репрессий. 

Работник музея Галина Ильинична Старикова сказала, что еще лет 15 
назад такая выставка не могла бы состояться. Если и были небольшие выс
тавки, t o они носили, как правило, атеистически-разоблачительный харак
тер. Религия, в том числе и православие, и сегодня для нас остается закры
той книгой, и эта выставка призвана хотя бы немного приоткрыть ее. 

В тридцатые годы первостроители Магнитки были в большинстве своем 
людьми верующими. На Магнитострой были сосланы десятки священников 
со всей страны, которые стали здесь рабочей силой, а впоследствии и от
стаивали Родину в боях с фашистами. И можно назвать чудом, что магнито
горцы сумели сохранить редчайшие документы и фотографии, показываю
щие те нелегкие времена. Было время разбрасывать камни, но настало вре
мя собирать их, хотя и приходится делать это по крупицам. Выставка на
глядно показывает богатейшую духовную историю нашего края, которую 
пытались скрыть от потомков. 

Свыше двадцати работ представил на выставке художник Михаил Серед-
кин. Его высокие духовные картины, мастерски выполненные в резьбе, ук
рашают экспозицию и у многих вызывают восхищение. «Путь с Богом» — 
первая за многие годы уникальная выставка в краеведческом музее, кото
рая откроет целый цикл экспозиций подобного содержания. 

А. ПАВЛОВ. 
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